

## **POSTULAT**

**der Grossräte Guido Walker (Suppl.), CVPO, Egon Furrer, CVPO, Daniel Studer (Suppl.), CVPO, Marcel Zenhäusern (Suppl.), CVPO, und Mitunterzeichnenden betreffend Zebralux-Beleuchtung für alle Fussgängerstreifen (13.09.2011) 5.155 (in Zusammenarbeit mit dem DSSI)**

Viele Fussgänger werden vom Strassenverkehr vor Fussgängerstreifen und bei Dunkelheit sehr spät erkannt. Immer wieder kommt es deshalb zu gefährlichen Situationen und Unfällen. Zu Schaden kommen die schwächsten Glieder im Strassenverkehr, die Fussgänger. Mit dem steigenden Verkehrsaufkommen steigt auch die Gefahr bei Fussgängerstreifen.

Für die Erhöhung der Sicherheit auf Fussgängerstreifen existiert eine spezielle Beleuchtung, die so genannte Zebralux. Bei Dämmerlicht und in der Dunkelheit wird der Bereich des Fussgängerstreifens mittels einer stärkeren Lampe gelb ausgeleuchtet. Fussgänger und insbesondere Kinder werden daher schon von weiter her besser erkannt, wenn sie die Strasse auf dem Fussgängerstreifen überqueren wollen.

Die CVPO fordert den Staatsrat auf, die Zebralux-Beleuchtung bei allen Fussgängerstreifen auf den kantonalen Hauptstrassen obligatorisch einzuführen. Bei kantonalen Nebenstrassen und Gemeindestrassen soll die Zebralux-Beleuchtung empfohlen werden.

Sitten, den 13. September 2011  
(11.25 Uhr)

Guido Walker, Grossrat (Suppl.), CVPO  
Egon Furrer, Grossrat, CVPO  
Daniel Studer, Grossrat (Suppl.), CVPO  
Marcel Zenhäusern, Grossrat (Suppl.), CVPO  
und Mitunterzeichnende